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郑州移动利用专网直联应用技术，与中华
联合保险客服系统 95585成功对接，填补了分
公司与保险行业在语音方面信息化合作的空
白点。

该项目是由郑州移动提供一条中继线路，

利用专网直联应用技术，与中华联合保险的客
服系统 95585完成对接，河南全省移动用户拨
打兴业客服平台电话不用再加拨打0371，实现
了全省移动号码统一呼入客服号码的功能，从
技术上简化了95585平台的拨打方式。 张娇

中国电信天翼公司总经理马道杰 7月 3日
透露，针对目前 3G手机种类少、价格偏高的问
题，中国电信联合手机代理商集中采购 360万
部手机，且零售价均在1000元以下，这批3G手
机最快将在9月份上市。

中国电信将于 8月份启动智能手机的招
标，以丰富当前中高端市场的机型。有消息称，
酷派目前一款售价近6000元的高端智能手机，
通过中国电信的集采，其售价可能下降到2500
元左右。 祁京

郑州联通开发了ADSL终端管理质量跟踪
系统，应用两个月来，共回收ADSL终端 15815
台，翻新再利用 13663 台，终端再利用率达
86.39%，为公司节约成本146.19万元。

ADSL终端管理质量跟踪系统，通过扫描
机器条形码对ADSL终端进行信息采集，可跟
踪了解ADSL的当前状态及质量情况，不仅能
够实现对 ADSL终端的新装、更换、回收以及

返修的动态调控，并且可以实现对ADSL终端
从投入到产出的全过程管理，从而全面提升
ADSL 终端管理的有效性及信息的准确性。
同时通过加强用户宽带账号登记等措施完善
终端在使用、质量环节方面的管理。借助该
系统，郑州联通对ADSL终端的管控工作将更
加科学规范。

薛曼曼

工信部副部长认为手机长途费、漫游费可以降

3G时代，漫游费会不会成为历史？

工业和信息化部副部长娄勤俭7月7日表示，3G资费、手机长途费、漫游
费可以降低，但有些“要通过试点慢慢来”。

这样的表态，让消费者对取消“长生不老”的手机长途费、漫游费产生了
新的希望，不少消费者认为，随着3G时代的到来，技术的进步，手机长途费、
漫游费已经到了该取消的时候了。

运营商也在纷纷降低自己的长途费和漫游费，但是他们说，受制于现在
的管理体制，完全取消尚需时日。 晚报记者 祁京/文 于进洋/图

“现在 3G正好是大投入的过程，有的人出
来说3G要超过2G的收费水平，这是不对的。”7
月7日，工业和信息化部副部长娄勤俭在接受中
国政府网采访时明确提出，3G资费要比2G的更
便宜。此外，他表示，最近几年通信资费不断降
低，每年基本上保持了20％的下降速度。

“原来要建一个基站的价格非常贵；现在同
等条件下建一个基站的价格在下降，性价比提
高了；所以通信资费降价的空间还是比较大

的。”娄勤俭认为技术的创新给资费的下降带来
了条件。

今年，湖南的“长株潭”三个城市区号合并，
取消了长途漫游费。娄勤俭表示湖南“长株潭”
是一个试点，现在各地试点还在进行中，是否会
在全国取消长途及漫游费，需要通过试点慢慢
来，根据试点进行一些判断。

不过，他也透露，随着技术的进步，长途费
与手机漫游费应该有大幅度下降。

手机长途费和漫游费一向被消费者称为电
信业最不合理的收费。而且目前世界大多数国
家不收漫游费，实行同网同价。因此，对于这两
项费用的进一步下调，市民也是普遍期待的。

市民胡亦伟家在外省，他说，用 IP卡打长
途较便宜，基本和市话费差不多，但用 IP卡每
次还要找固定电话机，很不方便。而用手机打
又比较贵，每次和家人聊天总是长话短说，所以

很期待手机运营商能够适当降低资费。
“近年来似乎已经下降了一些，但还是不够。”郑

州大学的赵老师说，记得以前他外出旅游时，在省内
新充值的50元话费往往不到3天就用完了。不过，
上周他出差时发现，好像话费更耐用了一些了。

对于长途、漫游资费问题，不少市民表示，
还是更低一些好，更何况 3G时代都来了，价格
不降一些也说不过去。

对于市民要求降低甚至取消漫游费的呼
声，有运营商的负责人说，其实漫游费已经在去
年3月1日调整过了，调整后的方案统一为漫游
期间主叫每分钟0.6元，被叫每分钟0.4元，资费
最高降幅达 71%，但是漫游费取消的声音仍不
绝于耳。

“很多消费者想当然地认为是移动这样的
强势运营商不想降价，事实恰恰相反。”北京邮电
大学教授吕廷杰说，每次主管部门召开下调资费

的协调会时，反对的其实都是弱势运营商，因为
全面的资费下调，会使得弱势运营商的价格优
势不再，更有利于中国移动。

有业内人士说，在现在手机取代固话的趋
势下，漫游费如果全面取消，那么实行长途话费
的固话业务的运营商将非常被动，“为了保护另
外两家运营商，弱势运营商在长途和漫游费上
可以比移动便宜10%，他们不降价，移动也无法
违反规定降价”。

郑州移动相关人士表示，事实上，目前省内已
经在部分情况下实现了长途和漫游费的降价。

而联通方面则表示，他们也将在3G资费套
餐中实行长话、市话、漫游费合一，没有专门的
手机漫游费、手机长途电话费。

有业内人士指出，长途费和漫游费的存在，
根本还是在于通信管理体制，在现有的按省市
划分的体系下，不同的省，甚至同省不同的市之

间有不同的资费标准，地区之间的话费差异很
大，如果没有了漫游费，这种管理体系会受到很
大的冲击。

“举个例子来说吧，郑州的手机卡如果特便
宜，而且没有漫游费，那郑州的手机卡就有可能
被全省甚至全国的用户使用，这会冲击整个运
营体系的。”有业内人士说，要想取消漫游费，还
得等待电信管理体制的改变。

市民 期待长途漫游费进一步降低

业内 反对取消漫游费的是弱势运营商

未来 取消漫游费短期内难以实现


